



que de haber tenido allí el brigadier Martín su caballería, la acción hubiera concluido con una derrota completa del enemigo.

Este último punto tiene su parte de verdad. Al menos, nos arroja luz sobre la terrible derrota sufrida por los guerrilleros. Como hemos visto, el Empecinado no entró con toda su caballería en Sigüenza que, además, había disminuido con el pase de Abuín a los franceses. Este se había dejado coger en Tamajón, junto con su escuadrón de caballería, hacia finales de enero, cuando se dirigía a Madrid en busca de provisiones para el sustento de la tropa. Y, finalmente, sabemos por los partes del Empecinado que la caballería es de vital importancia para cubrir la retirada de la infantería, cuando las fuerzas enemigas son superiores. Acometida y neutralizada la caballería de Juan Martín por la superior de Guye, se corta la retirada a la infantería, que es envuelta.

Otro factor pudo conjugarse para la victoria francesa. Formando Villagarcía en sus filas, y recientemente incorporado Abuín, tuvieron acceso a información privilegiada sobre el entorno en el que se desarrollaría la acción, sus accesos, sus puntos flacos. También a la estrategia del Empecinado que estos conocían.

No parece que Abuín interviniera en la acción del Rebollar. De ser así seguramente se le habría nombrado en las gacetas de ambas partes y también en los Apuntes de un admirador. En estos últimos sí que figura otra acción que tuvo el